

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NÚM. 5

Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

Director-Propietario
Saturnino Rodríguez
Profesor del Instituto y Normales.

COLABORADORES:
*Todos los Sres. Maestros que nos honren
con sus escritos.*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem;
trimestre, 2 ídem.

PAGO ADELANTADO
Anuncios a precios convencionales.
Número suelto. 25 céntimos

Este número ha sido sometido a la previa censura gubernativa.

SUMARIO. Las licencias por enfermedad y para asuntos urgentes.—Sección bibliográfica.—Comentarios y noticias.—Sección oficial.—Vacantes.—Anuncios.

Las licencias por enfermedad y para asuntos urgentes

El vigente Estatuto General del Magisterio parece que en casi todo su articulado solo pretende hacer imposible la vida a los profesionales de la Enseñanza, o dificultarla hasta un extremo verdaderamente absurdo. Veáse como botón de muestra lo que establece sobre licencias por enfermedad y para asuntos propios urgentes.

La tramitación de las mismas, enormemente centralista, resulta tan lenta que siempre suele darse la concesión cuando ya no son necesarias, cuando ya el Maestro curó o se murió o cuando el asunto urgente que las motivó pertenece al pasado, a época lejana... Esto ha dado no pocas veces lugar a expedientes que, aunque siempre han resultado sobreesidos o fallados lo menos perjudicialmente, aumentan la intranquilidad de quienes tanto sosiego necesitan en bien de la obra que se les encomienda.

Un «caso» hemos conocido de compañero prestigioso y muy querido, fiel cumplidor de sus deberes profesionales, en que por «haber estado enfermo» sin «licencia oficial» (para estar enfermo es preciso tener la correspondiente «autorización»), se le pedía el castigo de vivir un mes con medio sueldo

Creemos que beneficiaría en grado sumo la descentralización de ese servicio a la misión importantísima que tiene que cumplir la Dirección General de Primera Enseñanza y que con ella saldrá ganando la ra-

pidez en la resolución de las licencias, especialmente relacionadas con casos de enfermedad o asuntos urgentes. Merece la pena de estudiar serenamente esta cuestión, y no dudamos que el ilustre señor Suárez Somonte así lo hará para bien de todos, proponiendo la solución adecuada y justa.

Del «Magisterio» de Ciudad Real

Sección Bibliográfica

UNA OBRA POR DEMAS INTERESANTE

Así calificamos la preciosa obra que lleva por título *Países y Mares*, debida a la pluma del culto escritor D. Joaquín Pla Cargol, libro de lectura manuscrita, que se ocupa de Geografía, Historia, Artes, Ciencias, Costumbres, Exploraciones, Descubrimientos y Biografías.

Esta obra, que viene a ser una continuación del plan iniciado en *El Segundo Manuscrito* que ha poco escribió el eminente pedagogo D. José Dalmáu Carles, completa el estudio de la totalidad de las partes del Mundo, expuesto de modo tan conciso y agradable, que armoniza por completo el deleite con la instrucción.

Las 423 páginas, en cuarto, de que consta la obra, están profusamente ilustradas con vistas de las principales capitales del mundo, mapas en tricómia, fotografías de personajes ilustres, biografías, descripciones interesantísimas de viajes, de la vida en los vapores, velocidad de los buques, notas curiosas de Nicaragua, Honduras, Panamá, Brasil y su desarrollo histórico, Buenos Aires, Nueva York, Cataratas de Niágara, El Canadá, Las islas holandesas, Viajes a Japón, Tokio, Costumbres japonesas, China y Siberia, Calcuta, Costumbres indias, etc. etc., terminando cada descripción (todas ellas intuitivas), con un ejercicio que pudiéramos calificar de *recapitulación*, a fin

de que los escolares fijen bien en su mente todo aquello que pueda ser motivo para desarrollar en ellos sin fatiga alguna, aquellas notas más sugestivas e interesantes relacionadas con cuestiones geográficas, históricas y de costumbres típicas.

Felicitemos al Sr. Pla, por la publicación de tan interesante obra, y a la vez creemos hacer un buen servicio a los maestros recomendándoles su adquisición en la librería escolar de González-Carpio, Comercio, 68.—Toledo.

Comentarios y Noticias.

Los ejercicios finales de las oposiciones libre.

Se realizarán en el orden siguiente: primero, el de Lengua y Literatura españolas; segundo, Geografía e Historia; tercero, Matemáticas.

Las Comisiones normales, al recibir el tema a realizar, lo dictarán a los opositores, los que necesariamente habrán de desarrollarlo en el papel que al efecto haya facilitado a dichas Comisiones la Dirección general y sin añadir a él otro distintivo que el sello de la Escuela Normal, que se estampará a la cabeza del pliego. Los opositores se abstendrán de consignar dato o nota alguna que haga conocer o deducir su personalidad, limitándose a fecharlos al final.

Terminado el ejercicio, lo encerrarán en un sobre que igualmente facilitará a las Comisiones la Dirección general, y en una cuartilla y en sobre menor encerrarán su nombre y apellidos, su firma y rúbrica y fecha del ejercicio. Ambos sobres se entregarán por los opositores al presidente de la Comisión, el que, sin que el opositor pueda conocerlo, irá numerándolos con la misma cifra en ambos, por el orden que estime oportuno.

Terminados todos los ejercicios, y en paquetes separados por cada ejercicio, las Comisiones remitirán a la Dirección general los sobres que contienen los escritos, formando un paquete también de los pequeños por ejercicio, y que debidamente lacrados se conservarán en la Dirección de la Escuela Normal.

Se prorroga el plazo de matrícula no oficial.

Se ha dispuesto que en todos los centros de enseñanza dependientes del ministerio de Instrucción pública se tenga por prorrogado el plazo de matrículas no oficial para la convocatoria de septiembre hasta el día 7 de este mes.

Memorandum del Maestro.

Septiembre.—Son días de vacación, solamente los domingos, además de los que en cada provincia hayan concedido los respectivos gobernadores.

—En los diez primeros días del mes pueden solicitarse las Escuelas vacantes del mes anterior, quienes tengan la «Autorización» correspondiente.

—El 15 es el último día del plazo señalado para la presentación de instancias solicitando las Escuelas del Protectorado en Marruecos para cubrir en propiedad cuatro plazas de Maestras. Los expedientes se dirigirán a la Dirección general de Marruecos y Colonias, Presidencia del Consejo de Ministros.

—Los días 16, 17 y 18, a las once de la mañana, los de Madrid, y tres de la tarde, los de provincias, son los señalados para hacer la práctica de los ejercicios de la segunda parte de las oposiciones libres ante las Comisiones calificadoras.

—El 30 termina el plazo de convocatoria del Curso permanente de dibujo, incorporado a la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

La unión del Magisterio.

La Comisión ejecutiva de la Confederación Nacional de Maestros ha comunicado al presidente de Propaganda y Prensa de la Asociación Nacional, lo siguiente:

“Que la Confederación por mayoría, tiene aceptadas las bases de Valladolid.

Que recogiendo orientaciones justas, a nuestro entender, de los representados y usando del voto de confianza que se nos ha concedido, tenemos que proponer a esas bases o al articulado de la mismas (nos resulta igual) mejoras y adiciones que consideramos necesarias, sin carácter alguno de imposición.

Que por si lo que antecede no estuviese suficientemente claro, hacemos constar que la no aceptación de las mejoras y adiciones que proponemos jamás llevará por nuestra parte, la ruptura de las negociaciones ni de lo pactado en Valladolid, si bien nos reservamos el derecho de formular y razonar el voto particular oportuno en cumplimiento de lo que estimamos un deber de nuestro inmenso y entusiasta amor por la unión de la clase

Que aclarado todo, esperamos nos digan quiénes son los tres miembros de la Nacional que con otros tres de la Confederación han de constituir la Comisión encargada de la ponencia del reglamento donde han de articularse las bases de Valladolid, para someterlas luego a discusión y aprobación de la asamblea de ambas entidades, pues así se gana tiempo.”

La comisión de propaganda y Prensa, a su vez que ostenta la representación de la Asociación Nacional en los trabajos para la unión del Magisterio, al dar cuenta a la Directiva de esta última entidad del término de la honrosa empresa que se le encomendó, se dirige al presidente de la Nacional para que recabe de la Directiva:

Que nombre la Comisión de tres miembros de la Nacional que, junto con otros tres de la Confedera-

ción, han de dar al pacto de Valladolid forma de artículo para incluirlo en el reglamento vigente, y que señale la fecha en que puede celebrarse la asamblea para el estudio y aprobación de la referida reforma reglamentaria.

Sección Oficial.

Relación de Escuelas vacantes en la provincia de Toledo.

Sección de Toledo.—Cebolla, Ayuntamiento de ídem; Escuela unitaria número 2, para Maestro; 2.692 habitantes.

Cebolla, Ayuntamiento de ídem; Escuela unitaria número 2, para Maestra; 2.692 habitantes.

Estas Escuelas han sido creadas por Real orden de 23 de julio de 1929 (*Gaceta* de 3 de agosto).

Ambas Escuelas pueden ser solicitadas por derecho de consorte.

Toledo 5 de agosto de 1929

—El Toboso, Ayuntamiento de ídem; Escuela unitaria número 1, para Maestra; 2.370 habitantes; vacante en 18 julio de 1929.

Esta Escuela puede ser solicitada por derecho de consorte,

Toledo 10 agosto de 1929.

Arcicóllar, Ayuntamiento de ídem; Escuela unitaria para Maestra; 828 habitantes; vacante en 14 de agosto de 1929 por jubilación forzosa.

Esta Escuela puede ser solicitada por derecho de consorte.

Toledo 19 de agosto de 1929.—El jefe de la Sección accidental, *Emilio Melero*.

Emilio J. Ayala, impresor.—Postes, 12

DALMÁU CARLES, PLA S. A. Editores. :- GERONA

OBRAS NUEVAS

ANUNCIO DE 1929

Países y Mares.—Tercer Manuscrito, por D. Joaquín Pla Cargol.—Último manuscrito del Método Completo de Lectura complemento del segundo manuscrito **Europa**. En él se tratan, de manera sugestiva y compendiada, los países y mares que constituyen las restantes partes del mundo: (*Geografía, Historia, Arte, Costumbres, Exploraciones, descubrimientos y Biografía*). Difícilmente puede ponerse en manos de los niños libro más instructivo ni más agradable, lo mismo por la exposición y fondo de sus capítulos que por la belleza de su ilustración profusa. Adornan el libro centenares de grabados y **6 magníficas láminas en colores**. Forma un tomo de más de 400 páginas, con resistente encuadernación y hermosa cubierta, y se vende a 27 pesetas la docena de ejemplares. Se enviará un libro de **muestra** a los profesores que nos lo pidan acompañando 0'50 ptas. por gastos.

Elementos de Química Moderna, por D. José M.^a Pla Dalmáu, Licenciado en Farmacia y Profesor. (Texto para Institutos, Escuelas Normales, Escuelas de Comercio e Industria, etc.) Obra puesta a tenor de los últimos avances en esta ciencia; muy clara, didáctica y completa. Está profusamente ilustrada y encuadernado en tela inglesa: ejemplar 9 ptas.

Biblioteca Recreativa.—Para ir completando nuestra biblioteca de libros de premio, hemos dispuesto esta instructiva y económica serie, de la cual hay publicados los siguientes títulos: **Lepanto y Cervantes** y **La Guerra de la Independencia** ambos por D. Eugenio García Barbarin, y en vías de publicación **La Prehistoria, Caldea, Egipto e India** y **Cristóbal Colón y Américo Vespucio**. Por los títulos se comprenderá el gran interés de tales publicaciones. Su presentación es magnífica, con láminas a dos colores y encuadernación en cartón. No obstante su espléndida presentación, estos libros se venden a sólo 1 ptas. ejemplar.

Obras de próxima publicación:

Geografía Ballester, 3.^{er} grado, profusamente ilustrada y con mapas y gráficos en colores.

Atlas de Geografía Moderna, con mapas muy claros, escrupulosamente puestos al día y conteniendo numerosos e interesantes datos estadísticos.

Obras de reciente publicación

S. M. la Reina D.^a María Cristina de Habsburgo, por D.^a Amparo Borrás.—Interesante biografía de la Reina querida y respetada, y que evoca una interesante época de la Historia de España.—Libro profusamente ilustrado. Hay dos ediciones: una en tamaño grande a 2'50 ptas. ejemplar y otra en tamaño más reducido a 1,75 ptas. ejemplar. Este libro por su magnífica presentación y su contenido, es el más apropiado

Libro de premio.

Novedad en Material Escolar

Láminas Anatómicas del cuerpo humano.—Dos magníficas láminas litografiadas a todo color sobre fondo negro: una contiene el esqueleto y los músculos y la otra los órganos del cuerpo humano. Estas bellísimas láminas son de un gran efecto y los niños verán muy claramente en ellas la organización del cuerpo humano. Las dos láminas en papel, 9 ptas: sobre cartón (una en cada cara), 15 ptas. En tela y medias cañas (dos cuadros), 27 ptas. Tamaño de estas láminas 1'05 x 0'73 metros.

Pídanse nuestros catálogos de libros y material escolar, que enviaremos gratis. Visite nuestro local-Exposición en **Madrid**, Bordadores, 7, 1.^o (entre las calles Arenal y Mayor) y no se dejen de visitar también los **stands** que esta casa ha instalado en las grandes Exposiciones de **Sevilla y de Barcelona**. (Palacio de Artes Gráficas).

Toda la correspondencia debe dirigirse a **Dalmáu Carles, Pla S. A.** Apartado núm. 3, **Gerona**

INFANTES Y COMPAÑIA

La más antigua y acreditada fábrica en la elaboración de mazapán, premiada en varias Exposiciones con Medalla de primera clase, proveedora de la Real Casa.

Sirve con prontitud y esmero
los numerosos pedidos que se la confían

::: Calle de Belén, núm. 13 :::

TOLEDO



Pruebe Ud. el Café

“REY WAMBA”

y se convencerá de que es el mejor.

Ayuso - Toledo

